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« Sais d’où tu viens pour savoir où tu vas. »

— Denise (6ème Génération)

L’Homme naît, se forme au contact de  ses  proches, se nourrit 
de ses expériences puis à son tour, transmet son savoir, ses croyances, 
sa spiritualité. Le vignoble CHARPENTIER porte cette transmission 
depuis huit générations.

Merci à Prosper, premier artisan de cette chronologie (1855). Plus proche 
de moi, les nombreux souvenirs des générations familières résonnent. 
Merci à elles de m’avoir transmis leur passion de la vigne, de l’agrono-
mie et de l’art de vivre la terre.

Merci aussi de m’avoir construit en me donnant confiance, par leurs 
encouragements dans les moments de doutes, me permettant de vivre 
encore aujourd’hui cette formidable aventure humaine.

En attendant de partager avec la génération future…

Jean-Marc Charpentier

"Know where you come from to know where you are going."

— Denise (6th Generation)

Man is born, learns from his loved ones, grows through his experience, 
and then in turn passes on his knowledge, his beliefs, his spirituality. 
This is  how the  CHARPENTIER vineyards have been handed down 
through 8 generations.

My thanks to Prosper, who began this saga in 1855. Closer to me, I am filled 
with memories of the generations I have known personally. Thank you to 
those who passed on to me their passion for the vines, for agronomy, and 
taught me how to live in harmony with the land.

Thank you also for making me who I am and giving me confidence, offering 
encouragement in my moments of doubt, and enabling me to pursue this 
incredible human adventure.

Until the time comes to share with the next generation…

Jean-Marc Charpentier
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« La difficulté de réussir ne fait qu’ajouter 
à la nécessité d’entreprendre. »

— Beaumarchais

Une vision de la vie basée sur des valeurs simples de respect, de sincé-
rité et de partage, Jean-Marc Charpentier, toujours proche de la terre, 
porte une grande sensibilité aux émotions. 

Entrepreneur d’un nouveau genre, il a d’abord mobilisé son énergie 
au développement de son vignoble familial riche de 8 générations, 
avant de donner sens à cette vocation par la vinification parcellaire 
voilà une quinzaine d’années.

"The fact that it is difficult to succeed 
makes the need to try more imperative."

— Beaumarchais

With a view of life based on simple values of respect, sincerity and sharing, 
Jean-Marc Charpentier, never far from the land, attaches a great deal 
of importance to the emotions.

A new type of entrepreneur, he began by devoting his energy to the 
development of the family vineyard, going back 8 generations, before giving 
more meaning to this vocation about fifteen years ago when he introduced 
plot selection winemaking.

Une vocation
A vocation



« La perfection est atteinte, non pas lorsqu’il n’y a plus rien 
à ajouter, mais lorsqu’il n’y a plus rien à retirer. »

— Antoine de Saint-Exupéry

Le vignoble en coteaux de 72 parcelles est situé à Charly-Sur-Marne, 
en Vallée de la Marne. Très atypique et unique pour cette région, il compte 
45 % de Chardonnay, complété par le Pinot Meunier et le Pinot Noir.

Vigneron humaniste et agronome audacieux, Jean-Marc Charpentier 
poursuit la conversion de son vignoble de 24 ha vers une agri-
culture biologique. Il pratique la Biodynamie depuis 2009 avec 
pragmatisme et bienveillance.

L’œnologie appliquée est donc très simple mais intransigeante concer-
nant le respect de la matière première. 

Son approche consiste à partager la sensibilité de son travail avec 
le consommateur curieux et exigeant, faisant preuve de discernement 
et d’indépendance dans ses choix de vins. 

"Perfection is reached, not when you have nothing left to add, 
but when there is no longer anything to take away."

— Antoine de Saint-Exupéry

Planted on hillside slopes, the vineyard is composed of 72 individual 
plots and located in Charly-Sur-Marne in the Marne Valley. Atypical 
and unique in the region, it is planted with 45% Chardonnay vines, 
completed by Pinot Meunier and Pinot Noir.

A winemaker who is not only humanist but also an adventurous 
agronomist, Jean-Marc Charpentier is converting his 24 ha vineyard 
to organic viticulture. He introduced Biodynamics in 2009 with 
an attitude of  goodwill and pragmatism.

The actual winemaking is therefore very simple but unyielding when it 
comes to respecting the raw material.

His approach is to share the sensitivity of his work with a curious and 
demanding consumer, who knows what he or she wants in terms of wine, 
and exercises independence of choice.

Simplicité naturellement partagée
Naturally shared simplicity

VIGNOBLE ET ŒNOLOGIE
VINEYARD AND WINEMAKING



Les Champagnes CHARPENTIER Tradition sont l’expression même 
du terroir de la Vallée de la Marne, riche d’un encépagement Pinot 
Meunier, sublimé par la main du Vigneron, Jean-Marc Charpentier.

Chaque cuvée se révèle juste et équilibrée, alliant harmonieusement 
fraîcheur du fruit et finesse, pour un plaisir simple et festif.

The CHARPENTIER “Tradition” Champagnes represent the quintessence 
of the Marne Valley “terroir”, rich in Pinot Meunier vines, and perfected 
by the personal touch of winemaker Jean-Marc Charpentier.

Each “cuvée” is precise and well balanced, with a pleasing combination 
of fresh fruit and elegance, for simple and festive occasions.

Cuvées Tradition
Cuvées “Tradition”

COLLECTION
COLLECTION

Véritable « Marque de Vigneron », Terre d’Émotion est le résultat 
d’un travail d’équipe minutieux, orchestré par Jean-Marc Charpentier 
et marqué par son sens du détail et de la précision. L’intuition, l’obser-
vation et les ressentis prennent ici toutes leurs dimensions. 

La culture Biodynamique maitrisée des parcelles dédiées vient parfaire 
le supplément d’âme naturel de la matière première.

Avec simplicité, authenticité et patience, Jean-Marc Charpentier 
vous ouvre les portes d’un autre monde du Champagne.

A genuine “Grower” Brand, Terre d’Emotion is the result of meticulous 
team work, directed by Jean-Marc Charpentier and reinforced by his 
sense of detail and precision. Here, we are in the realm of intuition, 
observation and feeling.

Closely controlled, Biodynamic viticulture on the selected plots serves 
to perfect the touch of soul naturally present in the fruit of the vine.

With simplicity, authenticity and patience, Jean-Marc Charpentier opens 
up the gates to a whole new world of Champagne.

Cuvées Terre d’Émotion
Cuvées “Terre d’Emotion”

COLLECTION
COLLECTION



« L’important n’est pas de convaincre, 
mais de donner à réfléchir. »

— Bernard Werber

Aujourd’hui, sa réelle autonomie permet à Jean-Marc Charpentier de 
proposer, exclusivement sur le marché traditionnel et professionnel, 
une marque récente, riche d’un ancestral vignoble et dotée d’un fort 
potentiel. Entrant complètement dans la « quête de sens » du consom-
mateur, la Maison CHARPENTIER constitue une véritable alternative 
aux marques traditionnelles.

Bien que déjà remarquée par les prescripteurs avertis et différents 
concours de référence, la Maison CHARPENTIER choisit les distri-
buteurs les plus adaptés, en France comme à l’Export, afin d’écrire, 
avec eux, l’histoire de cette formidable aventure humaine. 

La Maison, rigoureusement structurée pour répondre aux exigences 
du marché et de sa clientèle, poursuit ainsi son développement profes-
sionnel et équilibré à travers un solide réseau de distribution. 

"What is important is not to convince, 
but to stimulate reflection."

— Bernard Werber

Today, his total independence allows Jean-Marc Charpentier to offer, 
exclusively to traditional and professional distribution channels, a young 
brand from a rich, ancestral vineyard, with ample potential to develop. 
Fully aligned with consumers seeking meaning in life, CHARPENTIER 
offers an interesting alternative to traditional brands.

Already well noted by wine professionals and serious tasting competitions, 
CHARPENTIER chooses its distributors carefully, in France and in Export 
markets, to write together the story of this incredible human adventure.

With a structure and organisation designed to meet the demands of the market 
and customers, the Company continues to develop slowly but surely with 
the help of a strong distribution network.

Une Marque exclusive montante 
dotée d’un vignoble historique

A rising star brand with 
an historic vineyard

LA RECONNAISSANCE DE NOS CHAMPAGNES
RECOGNITION FOR OUR CHAMPAGNES



« Si je ne sais pas ce que je cherche, 
je ne comprends rien à ce que je trouve. » 

— Claude Bernard

Fort de son expérience, Jean-Marc Charpentier a décidé de modifier 
le cadre de son activité qu’il estimait trop conventionnel. 
Doté d’une grande maitrise technique, il lui manquait cependant 
un ingrédient pour réaliser pleinement sa passion.

La découverte de la Biodynamie a été un des éléments déclencheurs.

Après multiples travaux, il a simplement modifié sa vision 
du monde, sa grille de lecture, ayant pour effet une nouvelle 
représentation de la réalité.

Aujourd’hui, par ses Champagnes, il partage avec humilité cet état 
de conscience, pour le plaisir de l’amateur évoluant ainsi  dans 
un environnement sain, sincère et convivial.

"If I don’t know what I am looking for, 
I won’t understand what I find."

— Claude Bernard

Encouraged by his experience, Jean-Marc Charpentier decided 
to change the framework of his activity, which he found too conventional. 
Although he already had a high level of technical control, something 
was missing to fully realise his passion.

The discovery of Biodynamics became a catalyst.

After numerous experiments, he simply changed his outlook, 
the way he interprets the world, leading to a completely 
new representation of reality.

Today, expressed through his Champagnes, he humbly shares this state 
of consciousness, adding to the wine lover’s pleasure, who can  thus 
enjoy a healthy, sincere and friendly experience.

CHAMPAGNE CHARPENTIER

Tél. +33 3 23 82 10 72 - Fax +33 3 23 82 31 80 - info@champagne-charpentier.com

11, route de Paris - 02310 Charly-sur-Marne - France

champagne-charpentier.com
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